

HISTORIA GUATEMALA

Durante el curso de historia política guatemalteca realizado en Brooklyn a finales del mes de mayo, los miembros de la Red tuvieron la oportunidad de ser introducidos a hechos reales por parte de personas que los han vivido en carne propia.

Participantes de Canada, Chicago, New York, Georgia, New Jersey, y California escucharon acerca de la organización de movimientos estudiantiles y sindicalistas progresista en los años 70's, 80's, y 90's. Relatos acerca de la represión a la que fueron objeto por parte de los gobiernos guatemaltecos militares dejaron a los presentes sin comentarios más de alguna vez. También se habló acerca la Revolución de 1944, del movimiento revolucionario, y los Acuerdos de Paz. Uno de los trabajos de seguimiento es la revisión y publicación de la historia de Guatemala que presentan las enciclopedias más prestigiosas en el mundo.

Vale la pena mencionar que por primera vez los miembros de la Red en Norte América tuvieron la oportunidad de conocerse en persona.

DERECHO A VOTAR desde el extranjero

La Red continua con el envío de cartas a el Congreso de Guatemala y recaudación de firmas donde guatemaltecos, y amigos de Guatemala, reconocen la necesidad y el derecho que los guatemaltecos en el extranjero tienen al voto desde el exterior. Al mismo tiempo la Red esta pidiendo colaboración monetaria para publicar la carta en los periódicos de mayor circulación en Guatemala. El pago de la publicación fué ofrecido por el Presidente de

Guatemala Oscar Berger como un compromiso con los guatemaltecos migrantes, durante una visita a New York en el 2004. Ya ha pasado más de un año y el Presidente aún no cumple su promesa. La publicación no puede esperar más.

- Para una donación monetaria contactar a Caryn Maxim, coordinadora de finanzas de la Red: caryn_maxim@yahoo.com
- Para leer y firmar la carta visite nuestro blog: <http://redporlapaz.blogspot.com>

ASUNTOS INDÍGENAS en la Red

La Red reconoce la necesidad de trabajar por los pueblos indígenas guatemaltecos. Una cantidad grande de migrantes guatemaltecos a Norte América son indígenas. La Red ha creado la Coordinación de Asuntos Indígenas y los dirigentes son:

- Amado España - Grupo Guatemaltecos Unidos para el Desarrollo, New Jersey
- Bartolo Vail - Grupo Cajolá, New Jersey

Libro Publicado: PREDATORY STATES

Patrice McSherry, colaboradora muy cercana de la Red, ha publicado un libro en inglés titulado:

- **PREDATORY STATES** - *Operation Condor and Cover War in Latin America*
ISBN: 0-7425-3687-4

El libro es el resultado de años de investigación acerca de los métodos paramilitares, como CONDOR, que en conjunto emplearon los gobiernos militares latinoamericanos para reprimir a la población en los años setentas, ochentas, y noventas. El

estudio presenta referencias históricas muy acertadas que facilitan el análisis de esta publicación.

Aparte de escribir, Patrice también dirige el departamento de Estudios Latinoamericanos en la Universidad de Long Island - Brooklyn, New York. Su trabajo de alta calidad ha sido reconocido con una beca para realizar trabajo investigativo en Montevideo, Uruguay.

ASAMBLEA GENERAL de la RPDG - Septiembre 2005

El primer fin de semana de Septiembre la Red estara realizando su Asamblea General en Morristown, New Jersey. La coordinación del evento esta a cargo de la Región del Noreste - EEUU. Para más información contactarse con:

- Fernando Muñoz - hinbehi1@aol.com
- Grupo Cajolá - grupocajola2000@yahoo.com

NO A LA MINERÍA

El pasado 18 de Junio se realizó una Consulta de Buena Voluntad en Sipacapa, Guatemala, acerca de la continuación de la explotación minera en el municipio. Los resultados fueron rotundos: 98.7% de los 2,564 participantes votó en contra de la minería. La consulta se basó en convenios que el gobierno de Guatemala ha suscrito y le obligan a realizar consultas a los pueblos indígenas sobre aquellos asuntos que les puedan afectar.

CONDOLENCIAS

La Red por la Paz y el Desarrollo de Guatemala lamenta el desceso del líder revolucionario guatemalteco Rodrigo Asturias ocurrido el 18 de Junio. Siempre recordaremos al Comandante Gaspar Ilóm.